

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea.

AQUI ESTOY.

LÉRIDA 14 DE JUNIO.

Tocan ya á su término las importantes obras que se están ejecutando en la casa provincial de Misericordia de esta ciudad, y plácenos sobre manera ocuparnos de las mismas, porque, aun prescindiendo del objeto grande y elevado á que se destinan, no hemos de encontrar afortunadamente en esta ocasion mas que motivos de justísimo elogio para la Junta provincial, de Beneficencia, y para los dignos comisionados de su seno que tanto celo y actividad han sabido desplegar para dotar á la provincia en breve tiempo de una buena casa de misericordia.

Bastante conocida es en esta capital la época de la creacion de este asilo de caridad, supuesto que no se remonta mas allá del año 1836; y bien notoria es tambien la escasez de recursos con que contaba para llenar cumplidamente el objeto de su fundacion. Pues bien: merced á la ilustrada y ardiente caridad de las personas que se han venido sucediendo en el cuidado del establecimiento, podrá dentro de poco figurar dignamente entre los de primer orden de su clase en la Península. Semejante resultado, es el testimonio mas elocuente del desvelo é interés que han sabido inspirar en nuestros días, la orfandad y el infortunio. Debida originariamente esta casa á los filantrópicos sentimientos de la Junta de caridad que habia en la época citada, su obra, que bien merece la mas profunda gratitud, ha sido mejorada en nuestros días de una manera satisfactoria.

Mucha parte de esta gloria corresponde á la corporacion que en la actualidad la dirige, toda vez que bajo su administracion ha adquirido el establecimiento unas proporciones verdaderamente notables, si comparamos el edificio actual con lo que era al tiempo de su ereccion. Y no se crea que esta empresa fuera de tan fácil realizacion que no ofrezca verdaderos títulos de gratitud al cuerpo que tan bien sabe llevarla á término; requeria por el contrario una actividad enérgica y mucho amor hácia la clase menesterosa, para no desmayar ante la escasez de recursos y obstáculos que se presentaban.

La Junta provincial de Beneficencia ha sabido allegar los primeros á fuerza de una constancia que nunca desmaya, y remover los segundos interesando vivamente al Gobierno de S. M. para que concediera la oportuna autorizacion. En honor de la verdad debemos decir que esta no se hizo esperar, porque nadie mejor que un Gobierno ilustrado comprende la grande importancia que estas instituciones ejercen en las costumbres públicas; y de ser asi, dá testimonio la incansable solicitud que consagra á la beneficencia la Direccion general del ramo, como puede verse entre otras cosas, por

el informe que acaba de ver la luz pública en la Gaceta y en este periódico. Notable es por cierto, y debe llenarnos de satisfaccion, el desarrollo que se está dando en nuestros días á este ramo tan importante de la administracion pública, y tanto queson pocas las personas de valer y posicion que no le dedican sus desvelos, movidos del sentimiento de caridad tan natural en el hombre, y tan admirablemente fortalecido por el cristianismo: es un progreso social que hará siempre honor á nuestra edad.

A pesar de la poca analogía que tenia el edificio antiguo, destinado para convento, con el objeto á que para bien de la humanidad se ha dedicado en la actualidad, no dejan de llamar grandemente la atencion del visitante, la oportunidad de la distribucion, la espaciosidad y aseo de los dormitorios, y en fin un principio general de inteligencia, combinado con la mas severa economía, cual corresponde tratándose de fondos que se han de aplicar al socorro de la indigencia. La parte recientemente construida, reúne las mejores condiciones higiénicas y de ornato. el nuevo patio de entrada con su bonito á la par que sencillo terrado; la capacidad, excelentes luces y ventilacion de las salas, tan necesarias en estos asilos en donde es inevitable la aglomeracion de personas, y que tan funestos resultados ha producido en algunas épocas; la vistosa escalera que dá subida al local de sesiones y secretaria de la corporacion, y en fin cuanto hemos podido observar nos ha dejado agradablemente sorprendidos y completamente satisfechos. Sin haber gastado grandes cantidades, vemos transformada nuestra casa de misericordia y aumentada de tal modo su localidad, que muy en breve podrá socorrerse á un número mayor de menesterosos del ya muy crecido que alberga en la actualidad. Pero no podemos menos de consignar, que es una lástima el que no haya desaparecido el pequeño ángulo que forma el atrio de la iglesia del establecimiento, porque de continuar asi, desluce el nuevo frontispicio y la plaza que delante tiene. Sabemos que la celosa Junta de Beneficencia se ha ocupado ya de esta mejora; pero ignoramos los motivos que haya tenido para no llevarla á cabo. Respetamos como debemos sus actos, y no queremos concluir sin escitarla á que tenga presente nuestra indicacion, si en algo vale. Lo mismo decimos con respecto á la nivelacion de calle de los Delcalzos que á nuestros ojos se presenta de facilísima ejecucion.

Con respecto al régimen administrativo y gubernativo del establecimiento, poco se puede decir que no merezca nuestra aprobacion. La asistencia y cuidado de los asilados y la educacion que reciben, son objetos de la mayor asiduidad por parte de la Ilustre Junta y de sus encargados. Basta enterarse de que el magnífico dosel bordado en oro que hemos visto estos días en el altar mayor de nuestra catedral, ha sido trabajado por

las hijas de la caridad y acogidas de la casa, para alcanzar hasta donde se procura poner á los albergados en disposicion de no necesitar los socorros de la beneficencia y de ser útiles á la sociedad.

Tribulamos, pues, nuestro sincero parabien á los dignos individuos que nos han dado motivo para escribir estas mal perñadas líneas, y nos congratulamos al ver el desarrollo que adquiere en esta capital el ramo de la beneficencia pública.

P. L.

Ayer regresó á esta capital el Sr. Gobernador de la provincia, D. Rufo de Negro, que como saben nuestros lectores se hallaba en la Côte con licencia.

Correo nacional.

—La suscripcion abierta en las provincias gallegas á favor del ferro-carril, está produciendo resultados superiores á cuanto se pudieron prometer en un principio las mismas personas que la han promovido. El ayuntamiento y diputacion provincial de Lugo se han suscrito por 50 acciones, el de Vigo por 200, la diputacion provincial de Pontevedra por 1,500, la de la Coruña por 2,500.

En resumen: todo hace creer que el éxito corresponderá al justo deber en que se hallan aquellas poblaciones de corresponder á las exigencias de sus propios intereses.

—Parece, segun dice *La Epoca*, que, á excepcion del mando superior de Madrid, se suprimen en los presupuestos del año próximo los otros cuatro grandes mandos militares de España, creados al iniciarse la guerra de Africa. El señor marqués de Novaliches, que ejercía el de las provincias de Andalucía, se encuentra ya en esta corte. El Sr. Marchessi, que ocupa igual posición en el Norte de España, y que antes de pasar á dicho puesto era capitán general de Madrid, hemos oído que irá á Valencia, aunque nada sabemos con certeza. En este caso se habla del digno general Quesada para la capitania general de Granada, pasando á otro puesto el que desempeña hoy dicho mando militar. Es positivo que el general García vuelve á Zaragoza.

—Al confirmar un periódico la noticia relativa á la familiaridad con que D. Juan de Borbon se permite tratar á los presidentes del Senado y del Congreso, al enviarles su manifiesto para que den cuenta de él á las Cortes, dice lo siguiente:

«Sabemos que este acto ha tenido por parte de algunas personas á quienes se ha dirigido, la contestacion merecida. No se concibe ciertamente sino por una especie de delirio, que pudiese haber en la mente de un ex-príncipe de los antecedentes que tiene D. Juan de Borbon, la idea de que un capitán general de ejército que ha vertido su sangre en cien combates, defendiendo el trono de Isabel II, y que hoy se encuentra al frente del Cuerpo mas elevado de la nacion, pudiera ser insensible, no ya al familiar tratamiento que en esa carta se le dá, sino á la idea de que pudiera hacer la cosa mas pequeña en detrimento del trono constitucional, arraigado en el amor y las simpatías de la España. Como el gobierno, empero, no teme la luz en esta cuestion, y como tenemos por una cosa providencial que en estos momentos D. Juan de Borbon reivindique sus soñados

derechos al trono de las Españas, el manifiesto y la carta en cuestion quedarán sobre la mesa en uno y otro Cuerpo colegislador, para que tanto los señores senadores como los señores diputados, puedan enterarse de tan singular documento. Inútil nos parece añadir, que no habrá mas respuesta que el desden y el silencio, y aunque los representantes del país queden en plena libertad de provocar sobre este asunto los debates que tengan por conveniente, nuestro consejo sería, sin embargo, que lo miraran con la mas absoluta y desdeñosa indiferencia.»

—Varios jóvenes barceloneses han aprovechado la línea férrea de Lérida para pasar á Bellpuig, con objeto de visitar el suntuoso panteon de D. Ramon Folch, conde de Cardona, y almirante de la escuadra catalana en la expedicion del gran capitán.

—Dicen de Ceuta que hace un calor insoportable; pero que el estado sanitario es completamente satisfactorio, tanto en la plaza como los reductos. Los moros siguen mostrándose contentos, y no cesan de visitar el campamento, donde son recibidos como amigos. Abunda la caza buena y barata que ellos llevan á vender. Todos están contestes en asegurar que el emperador desea abonar cuanto antes el dinero que debe entregar á España, con objeto de que nuestras tropas abandonen pronto la plaza de Tetuan.

—Tiene entendido *El Reino* que el Sr. D. Antonio de Echenique, tesorero central, es la persona designada por el gobierno para pasar á Tánger dentro de pocos dias, con el objeto de hacerse cargo del dinero que á cuenta de los cuatrocientos millones debe entregar en 1.º de julio próximo el emperador de Marruecos, conforme con las estipulaciones del tratado de paz ajustado con España.

—El estado sanitario de la plaza de Ceuta y reductos, es completamente satisfactorio.

—La escision entre la familia de D. Carlos es completa. D. Juan de Borbon se ha negado á todas las escitaciones que se le habian hecho para adherirse á la renuncia de sus hermanos. Cabrera parece estar al lado de D. Juan, mientras que Elío reprueba altamente la ingratitud con que responde este ex-príncipe á las bondades de nuestra augusta Reina.

Correo extranjero.

Acaba de publicarse en Lóndres un curiosísimo folleto *El nuevo mapa de Europa*, que es el reverso de la medalla del folleto de Mr. About. Portugal se regala á España y se envía al rey D. Pedro á Pesth á ceñir la corona de Hungría.

—Antes de marchar de Turin el ministro de Rusia para acompañar á la czarina viuda en su viaje por Francia, ha hecho nuevas aunque débiles gestiones cerca del gobierno de Victor Manuel, para impedir los alistamientos y expediciones que todos los dias salen para las costas de Sicilia.

—Dentro de breves dias se habrá estendido y firmado el acta de cesion del territorio de Saboya y Niza. Los senadores Pietri y Laity han sido comisionados por el gobierno imperial para firmar dicha acta, y por parte del gabinete sardo se ha dado este encargo á dos funcionarios de origen piamontés residentes en Niza y en Chambery.

—El *Monitor* publica la contestacion del gabinete de Pekin al ultimatum del gobierno francés. La Pa-

trie cree que será preciso apelar á las armas.

—La *Presse* dice que el príncipe regente del Japon fué asesinado el 25 de marzo, de día y en la calle.

Turin 7.—El gobierno napolitano ha fletado á doce buques que irán á Palermo á recoger la guarnicion.

—El príncipe Ischitella y el príncipe Ottojano van á salir para París con una mision del rey de Nápoles.

—El comandante general de la marina de Génova ha recibido órden de armar inmediatamente todos los buques de guerra disponibles.

Paris 10 de Junio.—El *Monitor* publica el siguiente parte fechado el 9 en Gagliari: La capitulacion se firmó el 6 en Palermo. Por la mañana unos 18,000 napolitanos abandonaron sus posiciones, acampando cerca del muelle para marchar lo mas pronto posible. La ciudadela se evacuará luego que se hayan embarcado las demás tropas y así que se haya verificado el cange de prisioneros,

Londres, 8 de Junio.—Dicen de Génova á la agencia «*Reuter*», que luego de verificada la anexion de Saboya y Niza á la Francia, comunicará esta el hecho á las potencias y pedirá una contestacion confirmativa para que luego pueda constar que la Europa ha aprobado aquella anexion.

Segun la misma agencia «*Reuter*» el gobierno napolitano, además de los gobiernos occidentales, ha invocado la intervencion de las cinco grandes potencias. Parece que la Inglaterra ha sido la primera en denegarse á intervenir, siguiendo las demás este ejemplo. Se cree que el emperador de los franceses ha manifestado que solo podian mediar en este asunto dos potencias, pero que la mediacion traia consigo el reconocimiento de la revolucion. Lord Russell solo habria ofrecido aconsejar al Piamonte que cuidase de no fomentar trastornos en las provincias napolitanas de tierra firme, secundándole en esto las demás potencias.

Turin, 9 de Junio.—El general Letizia firmó el 6 la capitulacion con Garibaldi. Las tropas napolitanas habian de evacuar Palermo y embarcarse con armas y bagajes; pero hasta que el embarque se efectuase, habian de permanecer acampadas en el monte Pellegrino. El fuerte Castello á Mare ha sido confiado al almirante inglés para que lo tenga como garantia, hasta que la evacuacion haya concluido.

—El ministerio constituido por Garibaldi está compuesto como sigue: Negocios extranjeros, Pisano; Gobernacion, y Hacienda, Crispi; Guerra, Orsini; Gracia y Justicia, el abate Coligny.

—Se asegura que Garibaldi ha encontrado 24 millones en las cajas del tesoro y en los depósitos.

—Se ha publicado ya la órden para que el producto de las contribuciones y derechos de aduanas se entregue á las autoridades constituidas por Garibaldi.

—Los diarios de Palermo publican ya decretos de Garibaldi, reformando todos los ramos de administracion, y creando una nueva municipalidad. El baron Pisano es ministro de negocios extranjeros, y parece que el presbítero Andolina estará encargado de la parte relativa á los negocios eclesiásticos en el ministerio de Gracia y Justicia.

—Dicen de Messina que la mayor parte de las guarniciones de la isla han de replegarse hácia aquella ciudad, añadiéndose que Catania ha sufrido un bombardeo, y además ha sido saqueada.

Génova, 9 de Junio.—Han llegado siete buques de guerra franceses al puerto de Nápoles.

Berlin, 9 de Junio.—Se asegura que el príncipe regente tendrá una entrevista con el emperador Napoleon, y que á ella concurrirán igualmente varios príncipes alemanes.

Viena, 9 de Junio.—La «*Gaceta de Viena*» anuncia que desde 1.º de julio se restablecerán los condados en Hungría, y quedarán suprimidas las cinco divisiones gubernativas actualmente existentes. Las autoridades de los circulos de la Moravia y regencia de Troppau quedan tambien suprimidas. La Silesia estará subordinada al gobierno de Moravia, conservando sin embargo la Silesia su situacion como país de la corona, con el derecho de tener una representacion especial.

—Parece que el príncipe Gerónimo ha experimentado una recaída en su enfermedad.

—El fuerte de Castellamare que se supone ocupado por los ingleses, se halla entre la pequeña ensenada y el puerto de Palermo, y contiene un depósito de armas y municiones con talleres pirotécnicos y reservas de la artillería. Al capitular los napolitanos tenian, además de ese fuerte, el castillo del muelle, fortificacion aislada é importante para el que es dueño del mar, el pequeño fuerte de la linterna, el de la Gariva, y por fin el castillo real con el que, á pesar de su distancia, habian comunicado siempre las tropas reales.

—Los ocho regimientos sicilianos que está organizando Garibaldi constarán de 2 batallones de 600 plazas cada uno, proponiéndose aumentarlos hasta 3 y 4 batallones, si fuese necesario. Tambien ha decretado la organizacion de un primer batallon de cazadores de á pié, en el que entrarán los antiguos cazadores de los Alpes que le han acompañado en la expedicion y que tan valerosamente se han portado. Tambien se ocupa muy activamente de la formacion de una escuadra.

—Escriben de Turin, que el ayuntamiento de Milan ha enviado ya las 100 mil libras que votó para Garibaldi. Parece que han desembarcado nuevos voluntarios en Marsala, experimentando casi las mismas dificultades que los que acompañaron á Garibaldi. Han sido libertados los presos políticos que se hallaban en la isla de Favignana.

—Los austriacos han reforzado las guarniciones de Gonzaga, Sermida y Rovere. Se hallan acampadas en las fronteras del Sud muchas tropas de la Emilia y Toscana.

—Algunos creen que el general Lamoriciere piensa recobrar las Romanias entrando en ellas á la manera de Garibaldi en Sicilia. Lamoriciere ha fortificado Ancona segun un plan diferente del que habian adoptado los austriacos.

GACETILLA.

EN MARCHA. Esta noche á las diez saldrá de esta capital el primer batallon de Málaga, el cual va de guarnicion á Tortosa, y le reemplaza segun nuestros informes, el batallon provincial de Segorve. El regimiento de Málaga durante su larga permanencia en esta capital, ha sabido crearse muchas simpatias, y creemos que será sentida su traslacion.

CASO NOTABLE. Un sargento del provincial que lleva el nombre de esta ciudad, tuvo hace unos dias la desgracia de perder un bolsillo al salir de una

tienda; y habiendo mandado pregonar la pérdida que había sufrido, una mujer, á quien no sobran los recursos, segun nuestros informes, se apresuró á devolver el hallazgo que consistia en veinte y tantos napoleones, y algunas monedas de oro sin querer recibir por tan noble proceder, la mas pequeña expresion de gratitud por parte del interesado. Publicamos con placer este hecho que revela una gran virtud.

ACOTACION CHUSCA. En el libreto de *El robo de las Sabinas*, baile que se puso en escena en el teatro de la Opera de París, en tiempo del Directorio, se leia la siguiente acotacion:—«Al llegar aquí, los romanos expresarán con el gesto que carecen de mujeres.»

APLICA EL CUENTO. Antiguamente no se podia ir de noche, sin esponerse á tener que descubrirse á cada paso para dar satisfaccion á la ronda que continuamente topaba con los transeuntes.

Cierta noche ocurrió que á eso de las once caminaba un escudero algo embarazado, lo cual observado por la ronda que al paso encontró, hizo que el gefe de ella se separara de sus subalternos y le preguntara:

—¿Qué armas llevais?

—Un puñal, contestó el buen escudero.

El embozado se descubrió, y presentó un enorme jarro de vino, diciendo:

—Vedle ahí.

Entonces se acercó el resto de la comitiva, y entre todos se bebieron el vino, y despues le entregaron el jarro diciendo:

—Toma la vaina, y cuidado con llevar otra vez armas, pues solo son permitidas á la autoridad.

MIS QUERELES. Te quise porque te ví.—y te ví porque Dios quiso.—y al ver cuan poco me quieres—quisiera no haberte visto;—ni quiero ni puedo darte—quejas, pues quise yo mismo—no quitarme las heridas—de querer sin ser querido.—Mas quiera la suerte cruda,—y quiera inclemente el sino,—que quieres querer á quien—de tu querer le dé un pito—y quiera... mas no, no quiero—quererte mal, bien querido,—lo que quiero es que me quieras,—y has de quererme, ó! por Cristo! ..—Y quiero que quiera el cielo—que tu querer sea infinito,—y quiero estar queriendo—quiera ó no quiera el destino.

Partes telegráficas.

París, 10 de Junio.

La noticia de la ocupacion de un puerto en Palermo por el almirante inglés, ha causado una viva sensacion, aun cuando se haya dicho que solo se hacia como en depósito é interinamente. Los periódicos napoleonistas dan á este hecho grandes proporciones, procurando sin embargo atenuar algun tanto la desagradable impresion que en ellos ha producido.

Roma, 11 de Junio.

El Sr. Marino, embajador de Nápoles en Roma, ha llegado á esta capital procedente de Gaeta, y ha vuelto á salir inmediatamente para París.

Marsella, 9 de Junio.

Dicen el 5 de Roma, que se han presentado en las fronteras nuevas partidas, y que el general Lamoriciere habia enviado mas refuerzos para contrarestar cualquiera tentativa.

Génova, 10 de Junio.

No es cierto que se haya entregado uu fuerte de Palermo al almirante inglés.

Nápoles 10 de Junio.

Mañana terminará la evacuacion de Palermo. Las tropas que principian á volver de Sicilia se dirigen á Castellamare y á Gaeta.

SECCION DE ANUNCIOS.

CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

REVISTA POLÍTICA, LITERARIA, MERCANTIL É INDUSTRIAL.

Ve la luz pública en Madrid todos los domingos por la mañana, en veinte páginas de buen papel del tamaño de este periódico desde el dia 1.º del actual.

A mas de contener notables artículos debidos á la pluma del Sr. D. Gaspar Nuñez de Arce, corresponsal que fué de un periódico en Africa durante la última gloriosa campaña, y de otros no menos acreditados literatos, publicará boletines comerciales de los mercados de España, América y del Estrangero; resúmenes exactos de los debates ocurridos durante la semana en los cuerpos colegisladores, y todo cuanto conceptúe útil y de interés general. Regalará á los señores que se abonen por un semestre á contar desde 1.º del actual, artículos de útil y amenísima lectura, que formarán un tomito, adornado con láminas elegantemente encuadernado.

Precios de suscripcion.

	3 meses.	6 meses.
En provincias.—Remitiendo su importe en letras ó sellos de correos á la Administracion sita en la calle de la Magdalena n.º 38 principal.	Rs. vn. 40	Rs. vn. 76
Por medio de corresponsales.	46	84

Se admiten suscripciones en la Administracion de este periódico y en la libreria de D. José Sol.

Gaseosas.—En el comercio de Luis Miret sito en la plaza del Mercado, se espended las gaseosas al precio de medio real una, comprándolas por docenas y devolviendo los cascós, y al de seiscuartos comprándolas al pormenor. Se advierte que además de haber rebajado el precio al pormayor, han mejorado notablemente en la calidad, pues son mucho mas gratas al paladar que las que se espendedian anteriormente. (8).

MERCADO DEL 12 DE JUNIO.

Trigo.—primera clase.—90 rs. cuartera.—Segunda id.—83.—Tercera.—76.—Centeno.—Cebada.—38.—Judias.—112.—Habones.—66.—Maiz.—56.—Aceite.—58 arroba.—Aguardiente de 19 y medio grados.—48.

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALIÓ.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA,—IMPRESA DE D. JOSE RAURET. 4860